
  臺北市立中山女子高級中學 113 年 9 月班代大會發言條意見彙整與回覆 

發言條彙整：班代大會秘書組  

※上次會議決議事項後續執行情形 

項次 內容 業務單位 後續處理 

無 無   

 

班級  提議事項  提議事項說明  
回覆  

單位  
答覆意見  

一樂 

在多元選修的課

程中增開外師授

課（26 票） 

說明：在日常生活中需要的英語

能力為「聽說讀寫」。在普通英

文课中較常忽略「聽和說」的部

分。  

建議：請另外聘請外師，並增開

外師課於多元選修。 

教務處 

高中開設多元選修課程的精

神在於培養學生的綜合素養

和個性化發展，使學生能夠

在學習過程中找到自己的興

趣和優勢，從而為未來的學

術和職業生涯奠定基礎。因

此，多元選修老師的聘用目

的非針對「單科」能力的提

升。 

根據教育部〈各級學校申請

外國教師聘僱許可及管理辦

法〉，外國人受聘僱擔任公

立或已立案之私立高級中等

以下學校教師，教授英語文

等以外語文課程，應取得主

管機關採認之國內外大學或

獨立學院學位，且取得擬任

課程合格教師或任教資格；

前開資格應能證明其得於該

國教授該國人擬任課程。 

綜上，外籍教師入校進行學

期制帶狀教學於法規上有諸

多限制，故本校往年多與英

語雜誌社配合，於學期間若

干堂課邀請外師入班與學生

互動。至於英語聽力的部

分，高一二每週都會安排英



聽週考，就是讓同學能規律

的進行聽力訓練。 

三誠 

更換三年誠班的

教室位置（25

票） 

說明：因教室空間太小且班級人

數太多，造成內部擁擠、進出不

便及難以搬桌椅等困擾。此外，

模擬考及段考時，須搬動桌椅以

防作弊，可再搬移後，座位間距

離仍舊靠近，無法起到原搬動桌

椅之用意，恐影響應考生的權

益。 

建議： 更換去其它空間較大的教

室。 

教務處 

逸仙樓一直編配為高三教

室，惟宥於三高女時期，課

程分組設計之故，教室大小

略有不同。然舊課綱時期，

每班人數超過 40 人，仍然

安排於逸仙樓學習並完成學

業。 

目前高三理組班級人數約

35~38 人，因班級數多，

較難因應各班人數調整教室

位置，請同學包涵。 

一信 

全面開放學生使

用電梯（33 票） 

說明：因樓梯狹窄，致全校活動

(如：防災演練、朝會、打掃時間)

結束後時常壅塞。 

建議：開放全部或部份電梯，供

學生不分時段及樓層使用，以加

強樓層間移動分流。 

總務處 

1. 本校莊敬大樓西側及中

央梯廳各有一部電梯可

供同學搭乘至高樓層

(6/7 樓)，可以多加利

用。 

2. 若同學因為特殊因素，

經健康中心開立證明可

至總務處辦理電梯卡。 

3. 電梯全時開放電費負擔

昂貴，但中午時段、掃

地時間是有各層樓開放

的。 

4. 承上說明，仍維持原電

梯管制。 

一誠 

體育館加裝冷氣

（34 票） 

說明：體育館太熱，尤其運動

完，很容易導致不舒服。 

建議： 

總務處 

學校禮堂舊時規劃頂樓體育

場館時並無裝設冷氣，目前

已認定為歷史建築，設備修

繕與增設須遵循相關規範，

現階段不能修繕，已列入修

復再利用的評估規劃中。 

目前球場有提供大電風扇，

請同學上課時留意環境門窗

通風及補充水分。 



一誠 

莊敬大樓增設洗

手檯（34 票） 

說明：廁所距離太遠，若老師晚 

下課卻想洗手很不方便，課中洗

臉也要走很遠。 

建議： 

總務處 

本校莊敬大樓走廊及教室內

並無設置水線，設立洗手檯

確實有困難之處。也煩請同

學衡量下課時間多利用廁所

內洗手檯。 

一誠 

籃球場加屋頂

（31 票） 

說明：夏天太熱可能導致中暑。  

建議： 

總務處 

本校籃球場屬戶外運動場，

非風雨操場類型，戶外運動

場地皆無法建置屋頂。請同

學於體育課程或活動時留意

補充水分及身體狀況。 

三簡 

增加除草的次數

（32 票） 

說明：操場上的草過於蓬勃發

展，過於茂盛的草對於体育課或

防災演練等需在草地上的活動帶

來不便。 

建議：請增加學校草皮的除草次

數。 

總務處 

本校每 3 週會修整操場草皮

一次。然而，夏季因天候狀

況，草皮增生速度可能較

快，後續會視情況增加學校

草皮的除草次數，以安全為

先。 

二和 

改善莊敬大樓有

鳥飛進來且飛不

出去的問題（27

票） 

說明：莊敬大樓六、七樓的窗戶

會有鳥飛進來，且因為窗户不能

完全打開造成鳥不易飛出去。  

建議：貼窗花或放學生作品於窗

上(例如：玻璃作品。) 

總務處 

感謝同學的觀察，因高樓層

安全考量不能完全打開窗

戶，暫不張貼窗花。 

三業 

將晚自習冷氣等 

到 20:50 再關

（18 票） 

說明：因高三有留校讀書之需求 

，冷氣 20:30 關導致學生自習的

最後 30 分鐘感到悶熱。 

建議：請使冷氣系統等到 20:50

再斷電。 

總務處 

目前校園冷氣系統的自動斷

電時間為晚上 21:00。再麻

煩同學留意班級冷氣遙控面

板是否有設定定時。此外，

總務處也將請廠商再行檢查

與維護系統。 

三信 

加強校內除蟲

（32 票） 

說明：本班窗邊常常有螞蟻爬出

來。 

建議： 
總務處 

天候（陰雨）可能導致螞蟻

及蚊蟲孳生及移動。另外，

請同學也留意不要將食物遺

留在教室內。本校每學期平

均安排 2-3 次消毒工作，亦

會再行留意各班教室狀況。 



一業 

想請學校提供較

大的垃圾桶與垃

圾袋（28 票） 

說明：我們每天垃圾都超載。 

建議：換大一點的垃圾桶與垃圾

袋。 

學務處 

目前提供的 14 公升垃圾

袋，讓班上幾乎可以每天丟

垃圾，避免發臭、長蟲。若

做好分類，垃圾大多是蓬鬆

的袋子、衛生紙，用夾子壓

一下即有不少空間。如果擔

心垃圾掉出被扣整潔成績，

班上也可以考慮加蓋。以衛

生的角度來看，不宜換成大

垃圾桶，畢竟如果沒有做好

垃圾管理，再大的垃圾桶都

還是會爆滿。 

一簡 

增加熱食部儲值

的地方（29 票） 

說明：熱食部距離某些班級的距

離過遠，下課會來不及去儲。 

建議：增設能儲值的地方。 

學務處 

經與熱食部及訂餐系統廠商

溝通，無人儲值機費用相當

高，勢必增加熱食部營運成

本。人工儲值則牽涉人力、

設備、地點等考量，建議同

學多利用離峰時段過去熱食

部加值。 

一群 

改善熱食部的動

線（22 票） 

說明：早餐、滷味、自助餐皆為

同一個出入口，因此容易混淆。 

建議：自助餐改為另一個門進出

(與點餐同處)飯桶改位置，肉菜對

調。 
學務處 

熱食部空間有限，近年來，

動線已經更改多次，每次改

都會再發現新的問題，提問

班級的建議，以前也有實行

過，一樣會和麵食區、冰棒

扣款及出場的人混在一起。

待高一同學熟悉購買動線

後，這樣的動線混淆情形即

可減少許多。 

三廉 

全品項開放預訂

（28 票） 

說明：下課人太多買不到，如果

真的不能全品項開放，也希望能

多一點選擇。 

建議： 
學務處 

目前訂餐系統每日於 10:20

關閉，若全品項開放預訂，

則會造成短時間備餐與送餐

上極大的負擔，請同學體

諒。目前已協請熱食部在可

以負擔的範圍內增加線上店

餐的品項。 

另外，為了避免因大批人潮

現場點餐壅擠，鼓勵同學盡



量線上訂餐，或是現場預訂

餐點。 

三廉 

滷味 10 點開

（20 票） 

說明：高三都買不到，早點開讓

高三能預訂(買)。 

建議： 

學務處 

因熱食部每日上午九點起正

忙碌製作線上訂餐與現場的

餐點，若十點開始販售滷味

則會造成備餐上的困難。建

議高三同學可以早一點至熱

食部預定餐點，後續再前往

領餐。 

一信 

校園內增設

Ubike 公共自行

車站點（29 票） 

說明：橋下的 Ubike 站在行穿道

之間，欲停放 Ubike 的 「同學需

至少等待三次紅綠燈才可到校，

耽誤上學時間。 

建議：於校園內設置 Ubike 站。

(若擔心進出校門之安全性， 可要

求同學尖峰時段以牽引代替騎乘

進出校門。) 

教官室 

謝謝同學提出，關於設置

YouBike 站的可行性評估： 

1. YouBike 為公共系統，

並不為單一機關單位服

務。本校為未開放校

園，因此其它市民若要

使用會有所不便。 

2. YouBike 公司於每天早

上都有安排調度員至校

門口最近的 YouBike

站調度車輛，就是為了

讓學生還車順利，避免

無停車柱可還的情形發

生。 

3. 本校預計於 113 年 10

月 2 日辦理期初交通安

全會議，會中將與里長

說明本校學生的訴求，

建請里長評估於建國北

路及長安東路兩側人行

道設置 YouBike 站的

可行性。 

 


